
                PROCÈS VERBAL du CONSEIL D’ÉCOLE DU 11 JUIN 2024

Présents     :  
Enseignants     :   Mme Charavel, M. Déclas (Directeur).

Municipalités     :   M. Deffontaines (Maire de Vic-de-Chassenay), M. Garraut, (Maire de Genay), Mme Garraut (adjointe au Maire de 

Genay), Mme Sivry (adjointe au Maire de Vic-de-Chassenay).

Représentantes des parents d’élèves     :   Mme Berthelemot (Genay).

Pour la communauté de communes     :   M. Donadoni. 

Invitées : Mme Chaudron, Mme Jacob, Mme Labie.

Excusés     :  
Mme Bouget (Représentante des parents d’élèves de Vic-de-Chassenay), M. Niermont (IEN), M. Lüdi (Maire de Millery).

ORDRE DU JOUR

    • Bilan année scolaire 2023-2024 (effectifs, sorties, manifestations, projets, ...)

    • Perspectives pour l’année 2024-2025 (effectifs, rentrée, projet d’école, projets d’actions éducatives à venir …)

    • Services périscolaires

    • Préparation des élections des représentants des parents d'élèves aux conseils des écoles 2024-2025

    • Coopérative scolaire

    • Entretien, travaux, sécurité

    • Questions diverses

M. Déclas ouvre la séance à 17 H 30. 
Secrétaire de séance : Mme Laurie CHARAVEL.

BILAN ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024

 Effectifs  
Cette année, le RPI a accueilli  entre 39 et 40 élèves de la MS au CM2. A la date du conseil, les  
effectifs sont les suivants : 

Vic-de-Chassenay 18 élèves (6 MS, 5 GS, 3 CP, 4 CE1)

Genay  21  élèves (8 CE2, 5 CM1, 8 CM2)

TOTAL RPI 39 élèves

 Bilan des projets éducatifs, sorties, manifestations, ...  
Les  bilans  des  actions  réalisées  précédemment  ont  été dressés  au fur  et  à mesure des  conseils  
d’école :  vente de chocolats, de courges, de sapins, hors saison musicale, soirée de Noël, librairie  
itinérante,  interventions diverses … 

- - Depuis le dernier conseil d’école - -

→ Course du cœur : le 22 mars, les élèves de l’école de Genay ont accueilli un infirmier et une 
personne transplantée cardiaque pour les sensibiliser au don d’organes. Ensuite, ils ont encouragé 
les coureurs engagés dans la course reliant Paris à Bourg-Saint-Maurice.



→ Quinzaine des parents : elle a eu lieu du 18 au 29 mars. 8 parents ont participé aux classes 
ouvertes. Les partages ont permis aux élèves de Vic-de-Chassenay de confectionner des cookies.  A 
Genay,  les  élèves  ont  visité  la  scierie  de M.Guidard,  l’installation hydroélectrique de M.Garraut, 
confectionné des cookies avec Mme Defrasne et jardiné avec Mme Chaudron. Quelques semaines 
après, M.Gobled, sapeur pompier, est intervenu auprès des élèves.

→ Nettoyage de printemps : en association avec GEM, les élèves de Genay ont parcouru le 
village à la recherche de déchets, le 7 avril. 

→ Visite de la caserne des pompiers : suite à l’intervention de M.Gobled, tous les élèves du RPI 
ont bénéficié d’une visite de la caserne des pompiers de Semur-en-Auxois le lundi 6 mai. Le coût du 
transport a été pris en charge par la coopérative scolaire. 

→  Intervention  infirmière  scolaire  : les  élèves  de  Vic-de-Chassenay  ont  bénéficié  d’une 
intervention autour de l’hygiène bucco-dentaire animée par Mme Chevailler-Marchand, infirmière 
scolaire, les 14 et 24 mai.

→ Milieu aquatique : un agent de la Fédération de Côte d'Or pour la pêche et la protection 
du milieu aquatique est intervenu auprès des élèves de l’école de Genay le 31 mai (matin). 

- - En cours - -

Cette semaine, du 10 au 14 juin, les élèves de Genay concrétise le projet de fresque sous le préau 
de l’école. Ils sont accompagnés par  Gary González Muñoz. Le coût de ce projet est intégralement 
pris en charge par l’association GEM (Genay en Mouv).  M. Deffontaines indique son intérêt pour qu’un 
projet similaire puisse avoir lieu un jour à l’école de Vic-de-Chassenay.

- - A venir - -

→ Éducation à la sexualité : les élèves de CM2 de Genay bénéficieront d’une intervention de 
Mme Chevailler-Marchand, infirmière scolaire, au sujet de la sexualité le 14 juin.

→  Matinée au collège : les élèves de CM2 se rendront au collège de Semur-en-Auxois le 
temps d’une matinée et d’un repas le  lundi 24 juin. Afin de réduire les coûts de transport pour la 
coopérative scolaire, le bus sera partagé avec l’école de Viserny.

→ Rendez-vous avec les parents     :   les parents seront prochainement invités à des rendez-vous 
individuels pour faire le bilan de l’année scolaire de leur enfant.

→  Découverte du ping-pong et  livret  J.O.     :   le  club de ping-pong interviendra auprès des 
élèves de l’école de Genay le 21 juin afin de leur faire découvrir ce sport. A cette occasion, le livret 
des J.O. offert par le ministère de l’Éducation Nationale leur sera remis. 

→ Soirée   de fin d’année :   elle aura lieu le 28 juin,  à 19h00 à la salle des fêtes de Vic-de-
Chassenay et s’intitulera « Les enfants s’occupent de tout (ou presque) ». Les élèves seront mis à 
contribution pour la préparation de l’apéritif  et des desserts.  Guillaume Bon, traiteur,  interviendra 
pour le plat principal. Les membres du conseil discutent des différentes modalités (prix, organisation).

→    Opération «     Un livre pour les vacances     »  :    Le ministère de l’Éducation Nationale offre à 
chaque élève de CM2 quittant l’école primaire un livre à lire durant les vacances afin de renforcer le 
goût et la pratique de la lecture des futurs collégiens. Cette année, il s’agit de L’homme qui plantait  
des arbres de Jean Giono et illustré par Pierre-Emmanuel Lyet. Il sera remis lors de la soirée du 28 juin.



PERSPECTIVES ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025

 Scolarisation des MS  
Après demande de dérogation des mairies et de certains parents pour pouvoir accueillir des élèves 
de moyenne section de maternelle au sein du RPI, Monsieur le Directeur Académique a émis un avis 
favorable. 
Les mairies souhaitent maintenir l’emploi créé par la mairie de Vic-de-Chassenay pour épauler Mme 
CHARAVEL. M.Deffontaines indique que les modalités de renouvellement de ce contrat dépendent 
de France Travail et ne seront pas connues avant la deuxième quinzaine d’août.

 Effectifs prévisionnels  

Mouvements

Entrées 5 élèves dont 5 MS

Départs 8 élèves dont 8 départs au collège

Balance & total - 3 élève soit 36 élèves attendus

Effectifs prévisionnels

Vic-de-Chassenay 19 élèves : 5 MS, 6 GS, 5 CP, 3 CE1

Genay 17 élèves : 4 CE2, 8 CM1, 5 CM2 

Total RPI 36 élèves

 Équipe pédagogique  
Aucun changement pour l’année 2024-2025.

 Piscine  
Comme tous les deux ans, les élèves de l’école de Genay seront inscrit à un cycle de natation à la  
piscine de Montbard pour l’année scolaire prochaine. L’intégralité du coût de cette activité est pris  
en charge par les mairies. A ce titre, M.Déclas remercie les équipes municipales.

 Randonnée VTT Bibracte-Alésia  
Elle aura lieu du  9 au 14 juin 2025 pour les  élèves de l’école de Genay. M.Déclas informe qu’il 
recherche des accompagnateurs pour assurer le suivi des groupes à vélo. 

 Liste de fournitures  
La liste des fournitures pour la rentrée scolaire 2024 sera communiquée aux familles en fin d’année.
Les  retours  concernant  le  test  de commande groupée initiée  l’année dernière  pour  l’école  de 
Genay sont positifs. Après discussion avec les parents d’élèves présents, certaines références seront  
à modifier car décevantes à l’usage. La commande collective sera reconduite cette année et pour 
l’ensemble du RPI. 

 Rentrée  
La rentrée des élèves aura lieu le lundi 2 septembre 2024.

 Réunions de rentrée   
Les dates provisoires sont les suivantes :
→ Lundi 9 septembre, à Genay :
18h-18h30     :   présentation des informations administratives du RPI.
A partir de 18h30     :   présentation des modalités de travail dans la classe des CE2-CM1-CM2.
→ Mardi 10 septembre, à Vic-de-Chassenay :
18h-18h30     :   présentation des informations administratives du RPI.
A partir de 18h30     :   présentation des modalités de travail dans la classe des MS-GS-CP-CE1.
Les parents de plusieurs enfants scolarisés dans le RPI pourront ainsi arriver pour 18h30 à l’une ou l’autre des réunions afin de  
ne pas assister deux fois à la partie « administrative ». 



SERVICES PÉRISCOLAIRES

 Périscolaire  
Suite aux retours de certains parents d’élèves concernant le repas du 13 mai 2024 (pique-nique) 
M.Donadoni fournit des explications. Cette modalité (pique-nique) est un choix du fournisseur qui 
permettait à ses salariés de bénéficier du pont du mois de mai
M.Déclas informe M.Donadoni :
-  de  plusieurs  problèmes  remontés  par  les  parents  d’élèves  au  sujet  de  l’application  en  ligne 
d’inscription à la cantine,
- d’un besoin d’un conteneur poubelle supplémentaire ou plus grand pour les besoins de la cantine.

 CLAS   (Contrat Local d’Accompagnement Scolaire) 
Les CLAS ne sera pas reconduit l’année prochaine. Les bénévoles ne seront pas assez nombreux 
pour mettre en place des activités dans de bonnes conditions.
M.Déclas tient à souligner et remercier l’engagement des bénévoles et des animateurs du CCAS de 
Semur-en-Auxois durant ces deux années de CLAS qui fut une chance pour les enfants. 

PRÉPARATION  ÉLECTIONS DES REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES AUX CONSEILS 
DES ÉCOLES 2024-2025

 Constitution de la commission électorale     :   
A la fin de l'année scolaire, le conseil d'école désigne en son sein les membres d’une commission 
chargée d’organiser les élections 2023 des représentants des parents d’élèves. 
Après accord de l’ensemble des membres du conseil d’école, cette commission sera la suivante : 
M.Déclas, président, Mme Charavel, enseignante, Mme Jacob, parent d’élève.

 Vote par correspondance  
Le  décret  n°2019-918  du  30  août  2019  introduit  la  possibilité  de  vote  exclusivement  par 
correspondance sur décision du directeur d'école, après consultation du conseil d'école.
Après proposition de M.Déclas  et  accord des membres de l’ensemble des membres du conseil 
d’école, le vote aura lieu exclusivement par correspondance.

 Vote par voie électronique  
Dans le cadre de la loi n° 2021-1716 du 21 décembre 2021 créant la fonction de directrice ou de 
directeur d'école, « L'élection des représentants des parents d'élèves au conseil d'école peut se faire 
par voie électronique sur décision du directeur d'école, après consultation du conseil d'école ».
Après  proposition de M.Déclas  et  accord des membres de l’ensemble des membres du conseil 
d’école, le vote pourra se faire par voie électronique (sous réserve de la mise à disposition d’un outil).

LA COOPÉRATIVE SCOLAIRE

La coopérative scolaire compte à ce jour un crédit de 5 320,38 € 

→ Dépenses     :  
- Transport caserne pompiers : 165 €
- Ingrédients, matériel atelier cuisine : 52,10 €

→ Recettes :
 Photos de classe     :   273,09 € 
 Projets  

Après  discussion,  la  plupart  des  projets  habituels  au  profit  de  la  coopérative  scolaire  seront 
renouvelés : vente de chocolats, de sapins, de courges, quinzaine des parents, spectacle de Noël,  
…
M. Déclas souligne l’importance de ces évènements permettant de financer les sorties, notamment 
la randonnée VTT. Mme Charavel rappelle également que cette randonnée ne doit pas empêcher 
les élèves de Vic-de-Chassenay de pouvoir réaliser des sorties ou activités.



Mme Berthelemot propose l’idée d’une bourse aux jouets au profit de la coopérative scolaire. Le 
conseil discutent des modalités. Celui-ci aura lieu le 24 novembre à la salle des fêtes de Vic-de-
Chassenay.  

ENTRETIEN, TRAVAUX, SÉCURITÉ

 Entretien, travaux  
Sollicité par les assistants de prévention, M.Déclas rappelle aux mairies qu’il est dans l’attente des 
DTA (Diagnostic Technique Amiante) des deux écoles. M.Déclas informe également M.Deffontaines 
de différents documents à lui transmettre pour la future mise en place des PPMS unifiés, 

QUESTIONS DIVERSES

Mme Jacob questionne le conseil au sujet des transports scolaires.
A ce sujet, M.Déclas rappelle que ce dossier est géré par le conseil régional et que les inscriptions se 
déroulent sur internet. M. Deffontaines indique sa volonté de solliciter les services régionaux pour 
l’ouverture d’un arrêt de bus sur Sauvigny. 

M. Déclas lève la séance à 19h40
Florent Déclas, président du Conseil d’école.           Mme Charavel Laurie, secrétaire de séance.


